

Sección marítima

ENTRADAS

Vapor español «Stella», procedente de Séte, con carga general.
Vapor noruego «Scvilla», procedente de Barcelona, con carga general.

Vapor italiano «Guido Brunner», procedente de Valencia, con carga general.

SALIDAS

Vapor noruego «Sevilla», con carga general para Valencia.

Vapor noruego «Skulda», con carga de tránsito para Palma de Mallorca.

Vapor italiano «Guido Brunner», con carga general para Marsella.

Balandra española «Antonieta», en lastre para Barcelona.

Buques en puerto:

Vapor español «Guillermo Schulz», descargando carbón.

Vapor español «Stella», cargando vino.

Vapor español «Levante», cargando vino.

Tand español «Vicentica», descargando sal.

Cañonero «Bonifaz».

Vapor italiano «Rafaello», no efectúa ninguna operación.

Buques que tienen pedido atraque.

Vapor español «Peñalba», de Gijón.

Vapor español «Cato La Plata», de Valencia.

Vapor noruego «Cypria», procedente de Barcelona.

Vapor español «Freixas I», de Barcelona.

Vapor español «Amboto Mendiz», de Sajunto.

Situación de los buques de este puerto:

Vapor español «Ciutat de Tarragona», en Séte.

Vapor español «Stella» en puerto.

Vapor español «La Guardia», en Séte.

Vapor panameño «Catalunya», en puerto.

Amarrados:

Vapor «Villarreal».

Vapor «Andalucía».

Vapor «Cabo Torres».

Conferencias telegráficas

COMLOT CONTRA EL SEÑOR MAURA, DESCUBIERTO

Madrid, 24. — Hace unos días, el ministro de Estado recibió en su despacho oficial un telegrama que, aunque dirigido al Ministerio tenía carácter particular.

En dicho telegrama se participaba al señor Lerroux que de Barcelona se habían trasladado a Madrid tres individuos, al parecer jornaleros, con el único propósito de atentar contra la vida del ministro de la Gobernación.

Discreta y rápidamente don Alejandro hizo llegar a conocimiento de su compañero el despacho telegráfico de referencia, a fin de que estuviera prevenido del criminal propósito.

Se sabe que el señor Maura al conocer el telegrama no se inmutó en lo más mínimo, ordenando expresamente no fuera reforzada para nada la vigilancia que había establecido.

Avisada oportunamente la Policía, ésta dió comienzo a sus averiguaciones con tanto celo como actividad, dando las mismas un resultado satisfactorio, por cuanto logró averiguar quienes eran los llegados a Madrid con el criminal proyecto.

Son éstos: Adrián Correa, natural de Almodóvar (Ciudad Real), albañil, de 32 años, fichado como anarquista en Barcelona, lugar de su residencia actual, y donde reiteradas veces ha sido objeto de detenciones; José Orts Gimeno, jornalero, de filiación sindicalista y de naturaleza barcelonesa, en cuya ciudad ha sufrido tres detenciones; y Jaime Marimón, natural de Reus, comunista muy conocido entre los obreros campesinos de esta localidad.

Los tres individuos citados parecen haber desaparecido de Madrid, buscándolos afanosamente la Policía.

Refiriéndose a este asunto, el director general de Seguridad ha confirmado cuanto se consigna en la información precedente, a excepción de la llegada a Madrid de los presuntos agresores, cosa que no puede asegurarse.

Según el señor Galarza, tampoco se presume la forma cómo se proponían realizar el atentado.

EL MINISTRO DE LA GUERRA

Madrid, 25. — Azafia recibió hoy al señor López Ferrer. Preguntado por el alcance de la visita, por los periodistas, dijo que en Marruecos todo es-

taba tranquilo y que el Alto Comisario le había entregado la memoria sobre organización militares y civil, que someterá al próximo Consejo.

Me interesa hacer constar — agregó — que el contrabando de armas de que se ha hablado es pura fantasía.

Refiriéndose a la incautación de las fábricas de armas, dijo el señor Azafia:

— Me he constituido en único cliente de dichas fábricas. La incautación se verificó el sábado por la noche, y la realizó una comisión militar presidida por un comandante de artillería, incautándose de las fábricas de Guernica, Eibar, Ermúa y Plasencia. Agregó que los contratos que tenía España para el suministro de armas a los Gobiernos extranjeros, serán visados por el ministerio de la Guerra.

Añadió que le había visitado el general De Eugenio, a quien transmitió instrucciones acerca de las prácticas militares que se celebrarán en el Norte. La concentración de los ocho de Septiembre en Pamplona.

Terminó diciendo que, en breve, recibirá también al general Villa Abribe, para recibir instrucciones.

INTERESANTE NOTA DEL JEFE DEL GOBIERNO

Madrid, 24. — En la Presidencia manifestaron a los periodistas que el señor Alcalá Zamora volvería a última hora de esta tarde para ultimar con el ministro de Justicia el texto referente a la reforma agraria y estudiar los votos particulares presentados al proyecto de Constitución.

Agregaron que el señor Alcalá Zamora estudió ayer en el campo la memoria y estadísticas que le entregó el Alto Comisario en Marruecos.

Asimismo entregaron una nota en la que dice el jefe del Gobierno que ha leído con asombro las informaciones fantásticas, según las cuales se hallaba "en plena conjura" con los socialistas, contra el partido radical, teniendo por base la maniobra la supresión del Senado.

Aparte — agrega — de que ni el partido socialista ni el jefe del Gobierno tienen nada de conjurados, el señor Alcalá Zamora quiere aclarar que en el uso de la libertad que se reservaron todos los miembros del Gobierno intervendrá como diputado en favor de la existencia de esa segunda Cámara. A tal efecto recuerda que en el discurso de Valencia sostuvo la necesidad de la existencia del Senado, y la ratificó en la intervención de la Academia de Jurisprudencia, donde hizo presente la función que, dentro de la democracia, desempeña en Francia el Senado.

Seguramente — sigue diciendo — entre los amigos y compañeros del jefe del Gobierno a quien más habrá de extrañarle esa información, será al señor Lerroux, con el cual habló el señor Alcalá Zamora repetidas ocasiones manifestándole su honda preocupación ante la contingencia de que no prevalezca el Senado y rogándole que el partido radical contribuyera a establecerlo.

Refiriéndose a otros asuntos — continúa diciendo la nota — quiere hacer presente el jefe del Gobierno, que así como agradece las felicitaciones por su discurso del día 20, respeta las censuras que se le dirigieron, bien individuales de los socialistas. En cambio, no puede permitir, sin protesta, que se diga que su intervención fue de su iniciativa personal. A tal suposición, opone que intervino en sustitución de un ministro socialista, cuando en primer término, y que accedió a intervenir ante el ruego de los ministros socialistas y de otras tendencias. Al decidirse a hacerlo, pesó en su ánimo no sólo la petición que se le hizo, sino el deseo de guardar una deferencia al partido socialista, el cual prefería que si el criterio total del Gobierno era diferente al que inspiraba a aquella minoría, no fuese precisamente un ministro socialista el que tuviese que intervenir.

En cuanto a la popularidad — continúa — el presidente no alardea de tenerla y cree que tal vez no la tenga,

aunque conozca que el modo de adquirirla es halagar al país.

En cuanto a la posesión de la confianza — termina diciendo — el jefe del Gobierno ha de hacer constar que no continuaría en su camino de sacrificios y trabajo abrumador, sin el ruego tenaz y constante de quienes, oficial y autoritadamente, pueden asegurar, o aseguran, su apoyo sincero, resuelto y fervoroso, del partido que representa.

GRVES SUCESOS EN CIEMPOZUELOS

Madrid, 24. — Se ha sabido que el Centro Radical de Ciempozuelos, que se inauguraba ayer, fue rodeado por grupos socialistas que rompieron los cristales, penetrando y prendiendo fuego a los muebles.

Acudió una pareja de la guardia civil que demandó refuerzos a Madrid, enviándoseles de Aranjuez y Jetafe, pero sin que llegaran a tiempo de evitar se quemara una tienda de comestibles y una panadería, propiedad de los radicales.

Luego rompieron los cántaros a varias mujeres que formaban cola para recoger agua.

Finalmente se restableció el orden.

EL MINISTRO DV TRABAJO

Largo Caballero, más aliviado de su indisposición, acudió hoy a su despacho oficial.

Los periodistas le dieron cuenta de la nota facilitada en la Presidencia. El ministro, después de la lectura, ratificó la negativa contenida en aquélla. Supone que la información que se desmentía era producto de maniobras políticas. Es absurdo suponer — agregó — tal cosa, máxime teniendo en cuenta que el señor Alcalá Zamora es el presunto presidente de la República, y sería una equivocación crear dificultades e indisponerse con algún sector político. Nadie puede decir cuál será el Gobierno que sustituya al actual. Lo designará el presidente de la República después de la compulsación de las diferentes fuerzas políticas.

Largo Caballero pidió impresiones sobre la última sesión del debate sobre responsabilidades, que no había podido apreciar. Después de escuchar las referencias de los periodistas, Largo Caballero expresó la confianza de que el asunto quedará resuelto con una fórmula que armonice las diversas tendencias.

Todos estamos de acuerdo en que se exijan responsabilidades con garantías, pero la comisión se dará cuenta de que no se puede alarmar a la gente, porque entrañaría grave perjuicio para la economía del país la exigencia de responsabilidades sin las garantías necesarias.

Todos — agregó — estamos conformes en que la exigencia de responsabilidades al rey y a los ministros corresponde al Parlamento, pero sería dar demasiada importancia a los que hicieron los negocios y se aprovecharon de la situación excepcional de la dictadura, que deben ser considerados como delincuentes vulgares.

La comisión está en constante contacto con el Parlamento, y si necesita autorización especial no tiene más que solicitarla. El Parlamento tiene mucho que hacer y no debe ocuparse de esta clase de responsabilidades, que son de la competencia de los tribunales ordinarios.

DEL ATENTADO FRUSTRADO A MAURA

Barcelona, 24. — En Barcelona se tiene la impresión de que el rumor recogido en Madrid de que se preparaba un atentado contra el ministro de la Gobernación, señor Maura, no tiene el menor fundamento.

La policía barcelonesa no ha ha-

cho, hasta ahora, la menor gestión sobre el particular. Ayer mañana estuvo en la Jefatura Superior de Policía Adrián Correa, uno de los individuos que, según el rumor, tenían que tomar parte en el atentado. Correa pidió ver al jefe superior de Policía, y al ser recibido por éste, expresó la sorpresa que le había causado la noticia publicada por algunos periódicos y en la que se decía que él, en compañía de otro, preparaba un atentado contra el ministro de la Gobernación. Correa hizo una relación al jefe superior de Policía de toda su actuación durante estos últimos días, demostrando con ella que no solamente no tenía el propósito que le habían atribuido los diarios de Madrid, sino que ni siquiera estaba enterado de que se tramase un hecho semejante contra el señor Maura.

Correa terminó diciendo que cuando leyó la noticia en los periódicos de ayer, sufrió tal impresión, que decidió no ir a su casa hasta haberse presentado a la policía.

Adrián Correa pertenece, efectivamente, a la Confederación Nacional del Trabajo, y es elemento bastante conocido en los medios obreristas; pero nadie le cree capaz de una misión como la que se le ha atribuido.

Su nombre sonó mucho en ocasión de la muerte de Pablo Casado, pues en aquella época se dedicaba a la facturación de mercancías y fue quien, con otro que se dedicaba también a este trabajo, hubo de facturar, por encargo de Ricardito, la caja que contenía los restos de Casado a Madrid, claro que ignorando el contenido de la caja.

DISTURBIOS EN PAMPLONA

Pamplona, 24. — En Leiza se celebró ayer un mitin jaimista y en Elizondo otro nacionalista, sin que se registraran incidentes.

En los dos actos reinó gran entusiasmo, combatiéndose el proyecto de Constitución que el Gobierno ha presentado a la «Constituyentes y defendiendo los oradores el Estatuto.

Al regresar en unos camiones los elementos nacionalistas, a eso de las diez de la noche, se produjeron incidentes en la capital. Del Hotel Cutz partieron vitores a la República que fueron contestados con otros vitores por los nacionalistas.

Los grupos estacionados frente a dicho Hotel se lanzaron contra los ocupantes de los autobuses, repartiéndose golpes y palos por ambas partes.

Poco después, los socialistas y republicanos se dirigieron a la plaza del Castillo, intentando asaltar el Centro Nacionalista y lanzando varias piedras contra los cristales de los balcones y rociando la puerta con gasolina. Los nacionalistas que se hallaban en el interior del Centro pidieron auxilio al gobernador civil y viendo que no acudían fuerzas de la Guardia civil, volviéronle a telefonar, diciéndole que ante el desamparo en que se les dejaba, no respondían de lo que podía ocurrir.

Momentos después comenzaron a cruzarse varios disparos entre los grupos, acudiendo unas parejas de la benemérita que se vieron obligadas a hacer unos disparos al aire.

Una vez hubo terminado el tiroteo, fueron recogidos diez y ocho heridos del grupo de socialistas y republicanos y seis de entre los nacionalistas.

Durante el tiroteo, la alarma que se promovió fue extraordinaria. Los cafés de la plaza del Castillo cerraron sus puertas y entre los parroquianos que se hallaban en los mismos se repartieron numerosos palos.

A las dos y media de la madrugada se ha reproducido el tiroteo en las afueras de la población, resultando varios heridos.

Reina gran efervescencia en toda la región. Nacionalistas y jaimistas dicen que se hallan dispuestos a defender sus sentimientos religiosos y el Estatuto, pues lo que ellos desean es mantener por su cuenta buenas relaciones con la Santa Sede.

ENTRESUELOS VALENCIA

Descuentos verdad del 10 por ciento en todos los artículos.

Apodaca, 11, entresuelo

NUEVA LINEA REGULAR

ADRIA

Società Anonima di Navigazione Marittima

FIUME

Servicio fijo semanal con salida de Tarragona

TODOS LOS VIERNES

PARA LOS SIGUIENTES PUERTOS:

MARSELLA, PUERTO MAURICIO, ONEGLIA, GÉNOVA, LIORNA, NAPOLES, PALERMO, MESSINA, MALTA, CATANIA, BARI, ANCONA, TRIESTE, VENECIA Y FIUME

Próxima salida motonave

"ROSSINI"

el Viernes día 28 de Agosto de 1931

ADMITIENDO CARGA Y PASAJEROS

Agente general: EMILIO GARANDINI, Layetana, 12-Barcelona

PARA INFORMES Y FLETES

AGENCIA S. NROMA

Real, 17 - TARRAGONA - Teléf. 30